



Paroisse Sainte-Anne de Varennes
Sanctuaire Sainte-Marguerite-d'Youville
30 rue de la Fabrique, Varennes (Québec) J3X 1R1



www.paroissevarenes.ca 450 652-2441 www.sanctuaireyouville.ca

SANCTUAIRE SAINTE-MARGUERITE-D'YOUVILLE
2022-2023 - LE RAYONNEMENT DE MARGUERITE

À l'occasion du 350^e anniversaire de la fondation de la Ville de Varennes, nous soulignons le rayonnement de sainte Marguerite d'Youville qui y est née en 1701.

En juillet 2022, l'installation de six bancs décorés par la mosaïste varennoise Mireille Lévesque a été prévue. Elle s'est inspirée des six communautés religieuses issues du charisme de Marguerite. De plus, les jardins du sanctuaire ont été redessinés.

Pour accompagner cette installation, une exposition temporaire intitulée *Marguerite et son rayonnement*, présentée dans le sanctuaire Sainte Marguerite d'Youville, rappelle les moments forts des six communautés qui ont apporté de l'aide aux démunis. Elle se sont inspirées de l'œuvre remarquable de sainte Marguerite, fondatrice de la Communauté des Sœurs de la Charité, reconnue comme mère des services sociaux à Montréal.

Marguerite a connu la pauvreté après le décès de son père Christophe Dufrost de la Jemmerais, alors qu'elle était dans sa septième année. Son mariage s'est avéré décevant. Après son veuvage, elle élève seule ses deux fils et vient en aide aux personnes démunies. Le sanctuaire Sainte-Marguerite d'Youville raconte l'histoire de cette femme d'action qui a dirigé l'Hôpital général de Montréal de 1747 à 1771.

Dans un édifice aux vitraux riches en couleurs, les visiteurs sont invités à suivre les pas de Marguerite par le biais d'artéfacts et de documents d'archives. Ils traversent ainsi les épreuves de sa vie, notamment son veuvage, sa pauvreté et les incendies qui ont marqué son parcours. Ils peuvent constater la foi inébranlable en Dieu et sa Divine Providence qui l'ont animée durant sa vie.

Cette exposition permanente est complétée par la projection d'un film qui dure 17 ou 34 minutes, selon le choix des visiteurs. L'exposition temporaire *Marguerite et son rayonnement* sera en place jusqu'au mois de mai 2024.

À quelques pas du sanctuaire, le public peut également se recueillir devant son tombeau qui a été aménagé dans la basilique Sainte-Anne.

Le sanctuaire est ouvert aux visiteurs du 5 juin au 2 octobre 2022. Il accueille les groupes en tout temps avec réservation. L'exposition est en français et en anglais. Le film est disponible en français, en anglais et en espagnol. La visite guidée peut se faire en français ou en anglais.



Paroisse Sainte-Anne de Varennes
Sanctuaire Sainte-Marguerite-d'Youville
30 rue de la Fabrique, Varennes (Québec) J3X 1R1



www.paroissevarenes.ca 450 652-2441 www.sanctuaireyouville.ca



Information : Louise Girard, coordonnatrice du sanctuaire Sainte-Marguerite-d'Youville
450-652-6976 | lgirard@sanctuaireyouville.ca | www.sanctuaireyouville.ca



Paroisse Sainte-Anne de Varennes
Sanctuaire Sainte-Marguerite-d'Youville
30 rue de la Fabrique, Varennes (Québec) J3X 1R1



www.paroissevarenes.ca 450 652-2441 www.sanctuaireyouville.ca

SAINT MARGUERITE D'YOUVILLE SANCTUARY

2022-2023 - The Influence of Marguerite

On the 350th anniversary of the founding of the City of Varennes, we highlight the influence of Saint Marguerite d'Youville, who was born here in 1701.

In July 2022, the installation of six benches decorated by Varennes mosaic artist Mireille Lévesque was planned. She was inspired by the six religious communities born of Marguerite's charism. In addition, the gardens of the Sanctuary have been redesigned.

To accompany this installation, a temporary exhibit entitled *Marguerite and her Influence*, presented in the Saint Marguerite d'Youville Sanctuary, recalls the highlights of the six communities that assisted the needy. It was inspired by the remarkable work of Saint Marguerite, founder of the Community of the Sisters of Charity, recognized as the mother of social services in Montreal.

Marguerite experienced poverty after her father's death, Christophe Dufrost de la Jemmerais, when she was in her seventh year. Her marriage proved to be disappointing. After her widowhood, she raised her two sons alone and helped the needy. The Saint Marguerite d'Youville Sanctuary tells the story of this woman of action who directed the Montreal General Hospital from 1747 to 1771.

Visitors to a building with colourful stained-glass windows are invited to follow Marguerite's footsteps through artifacts and archival documents. They are taken through the trials of her life, including widowhood, poverty and the fires that marked her journey. They can see the unwavering faith in God and His Divine Providence that animated her life.

This permanent exhibit is complemented by the projection of a film that lasts 17 or 34 minutes, depending on the choice of the visitors. The temporary exhibit *Marguerite and her Influence* will be on display until May 2024.

A few steps from the Sanctuary, the public can also pay their respects at her tomb, set up in the Basilica of Saint Anne.

The Sanctuary is open to visitors from June 5 to October 2, 2022. Groups are welcome at any time with a reservation. The exhibit is in French and English, and the film is available in French, English and Spanish. The guided tour can be done in French or English.



Paroisse Sainte-Anne de Varennes
Sanctuaire Sainte-Marguerite-d'Youville
30 rue de la Fabrique, Varennes (Québec) J3X 1R1



www.paroissevarennes.ca 450 652-2441 www.sanctuaireyouville.ca



For more information: Louise Girard, coordinator Saint-Marguerite-d'Youville Sanctuary
450-652-6976 | lgirard@sanctuaireyouville.ca | www.sanctuaireyouville.ca